



Anbinden statt abhängen – Rettet die schwimmende Brücke!

Petition gegen die Schliessung der Zollstelle Romanshorn

Die Eidg. Zollverwaltung (EZV) hat angekündigt, per Ende 2017 die Zollstelle Romanshorn zu schliessen. Die FDP, Die Liberalen des Bezirks Arbon wehren sich mit vielen anderen vehement gegen diese wirtschaftsfeindliche Massnahme, die den Arbeits- und Lebensstandort Oberthurgau nachhaltig schwächt.

Wir fordern deshalb: Die Zollstelle Romanshorn muss erhalten bleiben!

- **Die Zollstelle entspricht einem Bedürfnis**
Jedes Jahr werden in Romanshorn über 40'000 Importe und Exporte abgefertigt.
- **Die Zollstelle schont Ressourcen**
Über 8'000 Lastwagen reisen auf kürzestem Weg mit der Fähre aus Friedrichshafen in die Schweiz ein oder verlassen sie in umgekehrter Richtung.
- **Die Zollstelle entlastet unsere Strassen**
Bei einer Schliessung befinden sich die nächsten Abfertigungsmöglichkeiten in Kreuzlingen oder Au.
- **Die Zollstelle sichert den Bestand und Ausbau des Fährbetriebs**
Die Fähre Romanshorn – Friedrichshafen spielt für die touristische Erschliessung und Entwicklung des Oberthurgaus eine zentrale Rolle. Die geplante Einführung des Halbstundentakts ist gefährdet.
- **Die Zollstelle erhält Arbeitsplätze**
Ohne Zollstelle verliert die Region als Wirtschaftsstandort an Attraktivität.

Die voreilige Schliessung der Zollstelle Romanshorn muss deshalb rückgängig gemacht werden – die über 150-jährige Brücke über den Bodensee muss erhalten bleiben! Bitte unterschreiben Sie diese Petition, welche wir Anfang April in Bern dem Chef des Eidg. Finanzdepartementes (EFD) übergeben werden.

	Name	Vorname	Adresse	PLZ/Ort	Unterschrift
1					
2					
3					
4					
5					
6					
7					
8					
9					
10					

Diese Petition kann auch ausgedruckt und unterschrieben werden. Bitten senden Sie den Ausdruck oder Scan bis spätestens 31.03.2016 an folgende Adresse:

Komitee Pro Zollstelle Romanshorn

c/o Provida AG
Neustrasse 2
Postfach 119
8590 Romanshorn
zollpetition@provida.ch

Für Ihre Unterstützung danken wir Ihnen herzlich!

Petitionskomitee:

Thomas Bischofberger, Amriswil • David H. Bon, Romanshorn • Daniel Eugster, Roggwil • Arno Germann, Romanshorn • Viktor Gschwend, Neukirch • Daniel Güntzel, Uttwil • Hermann Hess, Amriswil • Beat Hirt, Uttwil • Nazmije Ismaili, Romanshorn • Brigitte Kaufmann, Uttwil • Urs Kaufmann, Uttwil • Adolf Koch, Steinebrunn • Marianne Luginbühl, Horn • André Mägert, Arbon • Michael Raduner, Horn • Martin Rickenbach, Amriswil • Cyrill Stadler, Arbon • Hans Ulrich Züllig, Arbon